

Más representación política e influencia real

[Vicente Gutiérrez](#)



Nombre: Vicente Gutiérrez

MÁS REPRESENTACIÓN POLÍTICA E INFLUENCIA REAL

A pesar de ser poco conocidas, la Unión Europea lleva a cabo consultas periódicas para conocer las necesidades de los jóvenes a través de los Ciclos de Diálogo Estructurado. En el VI Ciclo de Diálogo Estructurado (2018-2019) se definieron, a través de diferentes jóvenes, agentes sociales y jóvenes representantes, las prioridades que guiarían el desarrollo de la [Estrategia de la UE para la Juventud \(2019-2027\)](#). En este documento se muestran con mucho acierto algunas de las cuestiones que nos preocupan a los jóvenes europeos.

La necesidad de conectar a los jóvenes de la Unión Europea, de avanzar hacia sociedades más igualitarias e inclusivas, la salud mental, el desarrollo rural, la protección del medio ambiente o la mejora en las condiciones de trabajo, así como la educación, son algunas de las metas que se propone la UE.

Por tanto, al contrario de lo que pueda parecer, podemos decir que la Unión sí sabe cuáles son las necesidades de los jóvenes y se compromete a través de diferentes resoluciones a dar respuesta a las mismas a través de sus políticas. Cuestión distinta es la de si ese compromiso está llevándose a cabo o si está resultando efectivo.

Como atestigua el [VIII Ciclo de Diálogo Estructurado \(2020-2021\)](#) a nivel nacional, la juventud española ve con profunda preocupación la falta de representación de jóvenes en los diferentes procesos de toma de decisión a nivel europeo. Así como una falta de mecanismos que les permitan ser parte activa de las decisiones y políticas que se toman en el seno de las instituciones comunitarias.

Los propios jóvenes que han sido consultados han planteado medidas concretas que consideran beneficiosas para que la juventud se vea representada dentro de la UE. Todas estas muestran que, a pesar del incesante esfuerzo de la Unión por hacer partícipe a la juventud en sus políticas, esta sigue percibiendo una barrera que les produce una lejanía y desafección con las distintas instituciones comunitarias.

Hacer sentir a los jóvenes partícipes de la UE es la prioridad más importante que tiene el proyecto europeo. Y sin duda esto pasa por darnos poder en la toma de decisiones, no solo a través de consultas, sino también a través de representación política dentro de las instituciones (desde el ámbito local hasta el europeo). Dejando de ser sujetos pasivos de políticas públicas a actores con poder de influencia real en la configuración de la UE del mañana, que es en la que viviremos.

Fecha de creación

11 octubre, 2022